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TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN 

Gálvez presenta pruebas ante el TEPJF. Xóchitl Gálvez, ex candidata a gobernadora de Hidalgo, manifestó su confianza en que 
el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) anule las elecciones de esa entidad. Acompañada por Gustavo
Madero, líder nacional del PAN; Jesús Ortega, líder nacional del PRD, y Luis Walton, líder nacional de Convergencia, la ex 
funcionaria acudió a presentar sus alegatos ante la Sala Superior en donde presentó pruebas de desvío de recursos, rebase de 
topes de campaña, coacción del voto y diversas irregularidades en las que incurrió la autoridad electoral del estado. Gálvez 
señaló que aunque ya pasaron seis meses de que interpuso el recurso en contra de la elección, a ella no se le olvida lo que le 
hicieron, por lo que esperará pacientemente el fallo. Entre las pruebas presentadas destaca que el dictamen de gastos de 
campaña de Francisco Olvera, candidato electo, no fue dictaminado por el Instituto Electoral estatal. 
Gálvez señaló: “Tendremos paciencia; no porque pasaron seis meses se me olvidó lo que me hicieron, no fue una elección 
limpia. Definitivamente fui muy superior; como candidata y contendiente me gané los votos limpios, y del otro lado jugaron de 
manera sucia", acusó. (EL FINANCIERO, P. 27 Y 30, POLÍTICA, ANGELLE HERNÁNDEZ; LA JORNADA, P. 34, ESTADOS, FABIOLA 
MARTÍNEZ; DIARIO BASTA, P. 2, ÚLTIMA HORA, DE LA REDACCIÓN; EXCÉLSIOR, P. 6, NACIONAL, AURORA ZEPEDA; INTERNET: 
HISPAVISTA NOTICIAS.COM, NOTIMEX; PUBLIMETRO.COM, NOTIMEX)  

Polémica por declaraciones de Moreira. Gustavo Madero, líder nacional del PAN, exhortó a los presidentes de los partidos, 
candidatos, diputados y senadores a actuar con responsabilidad y no dar elementos que polaricen y generen acciones 
irresponsables. Lo anterior durante una entrevista, cuando acompañó a Xóchitl Gálvez a presentar sus alegatos ante el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). La declaración es en respuesta a lo dicho por Humberto Moreira, líder 
electo del PRI, quien calificó al gabinete actual como nini, que “ni saben ni pueden”. Madero comentó que no es con actitudes 
y calificativos despectivos como se ganan las simpatías de la gente, y en cambio se genera crispación entre los políticos, 
"golpeando y erosionando a las instituciones y a los funcionarios". Sobre el mismo tema, José González Morfín, líder de los 
senadores del PAN, consideró los comentarios del priísta como una estrategia electoral, y señaló que “la política es cosa seria y 
no es con puntadas como vamos a avanzar como país”. Manlio Fabio Beltrones, coordinador del tricolor en el Senado de la 
República, justificó lo dicho por Moreira, ya que para él, en épocas electorales aparecen declaraciones de partidos políticos
que deben ser vistas en el panorama de esta ruta. (MILENIO DIARIO, P. 5 Y 9, POLÍTICA, DANIEL VENEGAS Y MAURICIO PÉREZ; 
EL FINANCIERO, P. 28, POLÍTICA, ANGELLE HERNÁNDEZ CHÁIREZ; LA RAZÓN, P. 5, MÉXICO, DE LA REDACCIÓN; LA CRÓNICA DE 
HOY, P. 9, NACIONAL ALEJANDRO PÁEZ; LA PRENSA, P. 17, INFORMACIÓN GENERAL, ÉDGAR JUÁREZ; EL SOL DE MÉXICO, P. 7, 
NACIONAL, MARTHA ELVA GONZÁLEZ; EXCÉLSIOR, P. 8, NACIONAL, AURORA ZEPEDA Y LETICIA ROBLES DE LA ROSA; 
UNOMÁSUNO, P. 4, POLÍTICA, JAVIER CALDERÓN; PUNTO CRÍTICO, P. 6, POLÍTICA, GRACIELA ESPINOSA; OVACIONES, P. 3, 
NACIONAL, RITA MAGAÑA; UNOMÁSUNO, P. 8 Y 9, POLÍTICA, JAVIER CALDERÓN) 

Osorio Chong formará parte del equipo de campaña para la elección en Edomex. Ciro Gómez Leyva y Manuel Feregrino, 
ambos conductores de Fórmula de la Tarde, comentaron sobre la decisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) en el caso de Xóchitl Gálvez; Manuel dijo que ignoraba ese asunto, y sin dar más elementos, adelantó que a
partir del 1 de abril, Miguel Ángel Osorio Chong, gobernador de Hidalgo, va a formar parte del grupo del PRI que va a operar la 
campaña para la elección de gobernador en el Estado de México. (FORMULA DE LA TARDE, CIRO GÓMEZ LEYVA, GRUPO 
FÓRMULA 13-01-10) 
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Inmoral heredar a hermano, dice AMLO. Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial, aseguró que hay cinismo 
en el PRI y un ejemplo es Humberto Moreira, presidente nacional electo de ese partido, quien pretende dejar a su hermano 
como gobernador de Coahuila. Dijo que “ya se volvió deporte nacional criticar a Felipe Calderón, porque la mafia del poder que 
lo impuso ya lo dejó solo, ya lo hizo a un lado”. Indicó que continuará llamando a la “mafia del poder y del dinero” por su 
nombre, porque el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó las dos sanciones al PT que le impuso el 
IFE por la difusión de promocionales que presuntamente denigraban a la institución presidencial. (OVACIONES, P.1 Y 3, 
NACIONAL, DE LA REDACCIÓN) 

Silva Meza aplicará el proyecto de austeridad a todo el Poder Judicial. El programa de austeridad iniciado hace unos días en la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) incluirá también al Consejo de la Judicatura Federal (CJF) y al Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), con las acciones a desarrollar en los primeros 100 días de gestión del presidente 
Juan Silva Meza, presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Las acciones, que ya comenzaron a 
implementarse, abarcan la reorganización de la estructura administrativa de la Corte, la racionalización del gasto, también 
consideran medidas de mejora regulatoria y mayor apertura en materia de transparencia.  Una siguiente etapa prevé la 
revisión y racionalización del gasto a todos los niveles en temas como viáticos y otros gastos no considerados vitales para el 
funcionamiento del máximo tribunal, con el planteamiento de homologar las medidas administrativas adoptadas en la Corte al 
CJF y al TEPJF. (EL UNIVERSAL, P. 6, NACIÓN, MARÍA DE LA LUZ GONZÁLEZ) 

Atentos a resolución de TEPJF sobre elección de consejeros. Roberto Loyola Vera, secretario estatal de Gobierno, aseguró que 
las autoridades se mantienen atentas sobre la resolución que dicte el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) acerca de la elección de consejeros electorales. Aunque los consejeros ya asumieron los cargos en el Instituto Electoral 
de Querétaro (IEQ), afirmó que el gobierno del estado no tiene comentarios ni injerencia en este asunto, por lo que le 
corresponde al Tribunal tomar una decisión. (DIARIO DE MÉXICO, P. 14, JUDICIAL, DE LA REDACCIÓN) 

Nombran magistrada ligada al PRD. La Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) designó a Aidé Macedo Barceinas como 
la candidata a ocupar el cargo de magistrada en el Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF). Este nombramiento comenzó 
a recibir críticas, por la cercanía de la candidata al grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD).
La abogada ha sido secretaria de Estudio y Cuenta de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF), y fungió como subdirectora adscrita a la Dirección de Quejas de la Dirección General de Justicia del Instituto Federal 
Electoral (IFE). (EXCÉLSIOR, P. 5, COMUNIDAD, JESSICA CASTILLEJOS) 

Géneros de Opinión 

Teléfono Rojo/ El Trife se deja presionar durante horas/ José Ureña. En la columna se menciona: el objetivo era presionar a la 
autoridad y vaya si lo lograron. Hasta tuvieron la desmesura de amenazarla. Gustavo Madero, Jesús Ortega, Luis Walton y 
Xóchitl Gálvez llegaron a la oficina de María del Carmen Alanis para unos minutos y tardaron horas en salir. Iban por 30 y se 
llevaron 150 minutos en hablar, argumentar y retar. Frases como: “Ahora sí está a prueba el Tribunal para saber si actúa bajo 
consigna”, la disyuntiva es clara: Si los complace, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) es 
independiente. Pero si su fallo beneficia al PRI y a su candidato Olvera, entonces actúa bajo consigna. ¿Qué pide ese grupo de 
ideologías contrarias? La invalidación de las votaciones del 4 de julio bajo la modalidad de “nulidad abstracta”. 
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Luego de escuchar la explicación de María del Carmen Alanis, Alejandro Luna Ramos y Flavio Galván, magistrados del TEPJF, 
sobre la anulación abstracta es historia en la legislación mexicana, los líderes partidistas se retiraron del Tribunal con los 
rostros desencantados. (OVACIONES, P. 2, NACIONAL, JOSÉ UREÑA) 

Nostálgicos y acelerados/ Ahora va contra el judicial/ Gustavo Mora. Después de tirar descontones al PRI y al Congreso de la 
Unión, así como contra algunos gobernadores priísitas, el presidente Felipe Calderón decidió que ha sonado la hora de darle su 
“cale” al Poder Judicial de la Federación. El jefe del Ejecutivo acusó a tres jueces de Chihuahua por ponerle freno a la lucha 
anticrimen de su gobierno. Dijo claramente que es en terrenos del Poder Judicial donde se debilitan los esfuerzos 
gubernamentales (se refería al caso de la activista Marisela Escobedo cuyo agresor, confeso, fue liberado por los jueces 
pretextando formalismos). ¿Qué les parece? La Suprema Corte de Justicia de la Nación, el Consejo de la Judicatura de la 
Federación, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y los tribunales estatales y del Distrito Federal, tienen la 
palabra. (DIARIO IMAGEN, P. 11 NACIONAL, GUSTAVO MORA) 

 ¿La Corte sin cosmético?/ Miguel González Compeán. El autor menciona que la acción de los jueces sigue siendo una cuestión 
enigmática. El Consejo de la Judicatura necesita por ello asumir su papel y transparentar de alguna manera las acciones de 
jueces y magistrados que están involucrados en el ámbito penal, por lo menos, para tener una idea y un juicio de lo que están
haciendo con su trabajo. La iniciativa de reforma administrativa propuesta por el nuevo ministro presidente de la Corte, es de 
hacer voltear la mirada.  (LA CRÓNICA DE HOY, P. CUATRO, OPINIÓN, MIGUEL GONZÁLEZ COMPEÁN) 

Sala Xalapa 

Envían 300 policías a Yaveo para liberar a funcionarios. Trescientos policías fueron enviados al municipio de Santiago Yaveo, 
Oaxaca, para disuadir a los pobladores que desde hace 13 días retienen a 12 policías y a cuatro funcionarios, entre ellos a 
Javier Jiménez Herrera, director jurídico del gobierno estatal, y a Genaro Hernández Flores, designado administrador del 
municipio por el Congreso local. Los manifestantes exigen que las autoridades estatales reconozcan como presidente 
municipal a Rafael Martínez, cuya elección fue anulada por el Tribunal Estatal Electoral porque, argumentó, la Asamblea que lo 
eligió por régimen de usos y costumbres no tomó en cuenta a todos los asistentes.  Por otra parte, de los 570 alcaldes que 
debieron tomar posesión el 1 de enero, 46 no lo hicieron debido a que el Instituto y el Tribunal Estatal Electoral, o el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) anularon las elecciones. (LA JORNADA, P. 31, ESTADOS, AGUSTÍN G. 
SAMARIO)  
  

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN 

Avala Corte a municipios en el manejo de recursos. La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) finalizó con el análisis de 
varios recursos en los que avaló que los gobiernos de los estados puedan formular y aplicar programas de transporte público 
de pasajeros pero sin dejar de dar participación a los municipios.  

 



RESUMEN
DE INFORMACIÓN NACIONAL
______________________________________________________________________________________________   
VIERNES 14 DE ENERO DE 2011 
 

 

 
4 

FUENTE: http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/sintesis.asp 

 

El pleno de la Corte declaró válidas las atribuciones que puedan tener los poderes Ejecutivos de los estados, en ese sentido los 
ministros resolvieron recursos promovidos por los municipios de Zacatepac, Xochintepec y Juitepec, Morelos, que impugnaban 
preceptos de la Ley Transporte en la entidad, de la Ley Orgánica de la Administración Pública y del Reglamento Interior de la
Secretaría de Gobierno del poder Ejecutivo Estatal. (DIARIO DE MÉXICO, P.14, DE LA REDACCIÓN) 

Empresas podrían impugnar tarifas de interconexión en la Corte. La Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) determinó que los efectos derivados de resoluciones de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) en 
materia de tarifas de interconexión pueden suspenderse cuando una empresa lo solicite y comprometa una garantía; no 
obstante, el asunto se turnó al ministro Fernando Franco para la elaboración de un nuevo proyecto, informó Gonzalo Martínez 
Pous, comisionado del órgano regulador. "No es la resolución que más hubiera gustado a la Cofetel, pero finalmente ganamos 
todos porque da seguridad jurídica, sin duda resultaría más beneficioso que no se suspendieran los efectos, pero la Cofetel va a 
respetar los criterios de la Corte y habrá que ver qué pasa con el proyecto del ministro Franco, aunque la votación podría ir en 
el mismo sentido que en la Segunda Sala", aseguró. (EL ECONOMISTA, P. 24, CLAUDIA JUÁREZ ESCALONA) 

Felicitación Ministro Juan Silva Meza. Se publica desplegado en el que la Comisión Nacional de Tribunales de Justicia de los 
Estados Unidos Mexicanos (Conatrib), felicitó a Juan Silva Meza, por su designación como presidente de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) y del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) para el periodo 2011-2014. (EL UNIVERSAL, P. A20, 
CONATRIB)  
  
  

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL 

Segob: habrá Cédula para mayores, el IFE la rechaza. El gobierno federal informó que en lo que resta del sexenio emitirá 25.7 
millones de Cédulas de Identidad a menores de edad, con un costo aproximado de 305 millones 830 mil pesos y anunció que 
"muy pronto" comenzará el registro para mayores de 18 años de edad para cumplir con lo que establece la Constitución 
mexicana. "Sobre la Cédula de Identidad para mayores, debo garantizar y decir que está en la Constitución y en la Ley General 
de Población, el deber del Estado mexicano de poder expedir una Cédula de Identidad de mayores de edad, que esperemos 
sea muy pronto", afirmó René Martín Zenteno, subsecretario de Población, Migración y Asuntos Religiosos. La Credencial de 
Elector tiene sus propios fines y la Cédula es el documento oficial para identificación en México, que tiene 10 aspectos de 
seguridad muy importantes, como son: 10 huellas digitales, el registro del iris y la fotografía, abundó Martín Zenteno. Aseguró 
que habrá un diálogo con autoridades del Instituto Federal Electoral (IFE), y del Registro Nacional Ciudadano. (EL UNIVERSAL,
P. 1 Y 6, JOSÉ GERARDO MEJÍA) 
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Entregará PRD al IFE padrón de sus afiliados. El 17 de enero el Partido de la Revolución Democrática (PRD) entregará al 
Instituto Federal Electoral (IFE) un avance del padrón de afiliados que ha integrado hasta el momento, informó Rafael 
Hernández Estrada, representante de ese instituto político ante el órgano electoral. Expuso que el avance de ese documento 
será entregado a los consejeros electorales por Jesús Ortega, dirigente nacional del partido. (DIARIO DE MÉXICO, P. 6, DE LA 
REDACCIÓN) 

Dan de baja del padrón electoral a más de 178 mil ciudadanos en SLP. El 31 de diciembre de 2010 178 mil 505 ciudadanos 
fueron dados de baja del listado nominal del Instituto Federal Electoral (IFE) por el vencimiento de su credencial para votar con 
fotografía con terminación “03”, pero podrán reincorporarse una vez que realicen el trámite correspondiente. Sin embargo, se 
tiene una cobertura estatal de registro de 87.78% que es aceptable, aunque es necesario intensificar las campañas de 
empadronamiento y actualización en las próximas semanas, informaron Sergio Aispuro Cárdenas y Mario García García, vocal 
ejecutivo y del Registro Federal de Electorales, respectivamente. (EL SOL DE MÉXICO, P. 4B, RAYMUNDO ROCHA) 

Pide el IEEM repartir spots. El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) solicitó al Instituto Federal Electoral (IFE) la 
distribución de 103 mil 432 spots en radio y televisión, de los cuales 54.7% corresponderían al PAN, PRD, PT y Convergencia, y 
el resto al PRI y sus aliados. El IEEM aprobó el pautaje que será remitido al IFE para asignar tiempos en radio y televisión para 
precampañas y campañas de los partidos políticos rumbo a la elección del 3 de julio de 2011. (REFORMA, P. 8, ENRIQUE I. 
GÓMEZ) 
  

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS 

Baja California Sur 

Réplicas/Responde Jesús Ortega a Granados Chapa. Se publica réplica de Jesús Ortega, dirigente nacional del PRD, sobre la 
columna Plaza Pública de Miguel Ángel Granados Chapa, donde señaló: “Marcos Covarrubias, aspirante a la gubernatura de 
Baja California Sur, fue designado candidato del PRD por la dirección nacional de este instituto político, de tal manera que su 
aserto acerca de que la dirección nacional se oponía a Covarrubias está totalmente equivocada. Siendo ya designado 
candidato, traicionó al partido y atendió las ofertas, seguramente económicas, que le hicieron tanto los priístas como los 
panistas, en esa suerte de remate, Covarrubias escogió al mejor postor que fue el Partido Acción Nacional. Como la traición no 
paga, ahora está descendiendo al tercer lugar de las preferencias electorales en el estado”. (REFORMA, P. 16, JESÚS ORTEGA 
MARTÍNEZ) 

Distrito Federal 

Aplazan instalación de Comités vecinales. La perredista Lizbeth Rosas, presidenta de la Comisión de Participación Ciudadana 
de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), informó que por un error administrativo en la publicación de la Ley en la 
materia, tuvo que aplazarse la instalación de los Comités Vecinales, prevista para iniciar hoy. 
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"El error consistió en que al momento de revisar el dictamen que se envió para que se publicara, nos dimos cuenta que se 
eliminó un renglón en el que se establecía que las Mesas Directivas iban a durar 6 meses en su cargo, si no se modificaba iban 
a permanecer durante 3 años", expuso Rosas. (REFORMA, P. 2, ERNESTO OSORIO) 

Amplían licencia de Oficial Mayor. María de Lourdes Cedillo Rivas, oficial mayor de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal 
(ALDF), presentó a la Comisión de Gobierno una solicitud para que se amplíe por 30 días hábiles más la licencia que pidió para 
ausentarse de su cargo. Algunas fuentes de la Comisión señalaron que este período servirá también para que la Contraloría 
General resuelva la investigación que se mantiene abierta contra la funcionaría por presuntas irregularidades en la compra de 
mobiliario por 12 millones de pesos. El resolutivo de la Contraloría se dará a conocer el próximo 2 de febrero, según informó
Leonel Luna, diputado local del PRD. (REFORMA, P. 1 Y 2, RAFAEL CABRERA Y ERNESTO OSORIO) 

Estado de México 

Buscan panistas acusar a Encinas. El PAN analiza presentar una queja ante el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) 
contra Alejandro Encinas, diputado federal del PRD, por presuntos actos anticipados de campaña rumbo a los comicios del 
próximo 3 de julio. Dirigentes del blanquiazul consideraron que las giras que realizan Encinas y Andrés Manuel López Obrador,
por la entidad, son para promover a su aspirante al gobierno estatal por la alianza PRD-PT-Convergencia. En tanto, Octavio 
Germán, dirigente estatal del blanquiazul, consideró que Encinas está aprovechando espacios de coyuntura. Dijo que los 
recorridos de Encinas responden a la estrategia de López Obrador. (REFORMA, P. 8, ENRIQUE I. GÓMEZ Y YADIRA GÓMEZ) 

Guerrero 

Urge Aguirre a blindar elección de Guerrero. Luego de visitar en el hospital a Guillermo Sánchez Nava representante de la 
coalición “Guerrero Nos Une”, agredido por presuntos militantes priístas, Ángel Aguirre, candidato de la alianza PRD-PT-
Convergencia a la gubernatura en Guerrero, pidió a los guerrerenses no tener miedo. Aguirre hizo un llamado a Beatriz 
Paredes, lideresa del PRI, y a Humberto Moreira, presidente electo del tricolor, para que el priísmo se conduzca con civilidad 
política y se comprometa a evitar más confrontaciones. (REFORMA, P. 8, ADRIANA ALATORRE) 

Hidalgo 

Nadie establecerá postulantes para alcaldías: Molina. Aldo Molina Santos, secretario general del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) en Hidalgo, dijo que Gonzalo Trejo Amador, líder estatal del Partido Acción Nacional (PAN), no debería 
etiquetar candidatos en los municipios, ya que de continuar con esas declaraciones irresponsables la posibilidad de alianzas 
puede peligrar en las 84 alcaldías hidalguenses, advirtió. “Es una irresponsabilidad que Gonzalo Trejo se pronuncie en contra 
de una figura de nuestro partido y así condicione la posibilidad de coalición entre su partido y el nuestro, ya que esa clase de 
afirmaciones sólo enrarecen el proceso”, explicó. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 9, ENRIQUE JUÁREZ) 
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Michoacán 

PAN se aliará con PRI en 40 municipios michoacanos. El Partido Acción Nacional (PAN) en Michoacán dejó en claro que irá 
solo en la contienda electoral en busca de la gubernatura en este año, pero que en 40 de los 113 municipios hará alianza con el 
PRI. Germán Tena Fernández, dirigente estatal del PAN, subrayó también "con el PRD ni a la esquina vamos", pues no hay 
coincidencia ni voluntad de ningún tipo. Germán Tena informó que han tenido varios encuentros con Mauricio Montoya 
Manzo, dirigente estatal del PRI, en los que se hablado de concretar una alianza entre ambos partidos en las elecciones de 
noviembre. Y en este mismo sentido, el dirigente panista agregó que ya se tienen pactados 40 de los 113 municipios que 
"ganaremos juntos" a favor de los michoacanos. En el caso de Morelia, la capital del estado, Tena Fernández dijo que su 
partido "tiene en la bolsa la presidencia municipal, pues aquí el PRD no pinta y en el PRI ya no jugará Fausto Vallejo, actual 
alcalde”. (EL FINANCIERO, P. 32, ARTURO ESTRADA CHÁVEZ) 

Zacatecas 

Asesinan a ex candidato a alcaldía. Eloy Correa Salcedo, quien fuera candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
a la presidencia municipal de Tepechitlán, Zacatecas, y coordinador regional de la Secretaría de Planeación y Desarrollo 
Regional (Seplader) durante la administración 2004-2010, fue asesinado frente a una tienda de abarrotes de la cabecera 
municipal, por unos sujetos que huyeron rumbo a Tlaltenango, mismos que no han sido identificados. (LA PRENSA, P. 14, JUAN 
CASTRO) 
  
  

INFORMACIÓN RELEVANTE 

Narco toma rasgos terroristas, alertan. Michael Braun, ex administrador y ex jefe de operaciones de la Agencia Antidrogas de 
Estados Unidos (DEA), señaló que los cárteles mexicanos están adoptando estrategias muy parecidas a las de grupos 
terroristas. Explicó que las bandas criminales se han dividido en células para frustrar la posibilidad de que los cómplices que 
sean detenidos revelen datos a las autoridades. También mencionó que el crimen organizado invierte recursos millonarios en 
tecnología de última generación y en corromper a las autoridades, y las células subordinadas son usualmente responsables de 
proporcionar sólo un "servicio", como transportación de drogas y dinero, distribución, lavado de dinero o asesinato de 
autoridades. (EL UNIVERSAL, P.1 Y 4, DORIS GAMORA) 

Buscan politizar tema de feminicidios: Peña Nieto. Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México, indicó que se busca 
politizar el tema de feminicidios para denostar a su gobierno, justo el año en el que se renueva al Ejecutivo estatal. Negó que la 
entidad que gobierna registre una cifra alarmante de asesinatos contra mujeres, en razón de su población. "Efectivamente se 
ha tenido, como en todas partes de México, un incremento en la violencia y en el número de feminicidios; sin embargo, en los 
últimos años se ha contenido el número de los mismos", explicó. (MILENIO DIARIO, P. 8, HORACIO LÓPEZ) 
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Paga SEP “olvido” de Enciclomedia. La falta de previsión de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en los contratos del 
programa Enciclomedia le costará al ciudadano 2 mil millones de pesos. En noviembre de 2009, el Congreso solicitó a la 
dependencia, descentralizar el sistema de educación computarizado hacia los estados al terminarse los contratos de servicio, el 
31 de diciembre de 2010, pero Educación no lo hizo. El Decreto de Presupuesto de 2010 refería que era necesario "propiciar 
que Enciclomedia transite paulatinamente a las entidades federativas, conforme al vencimiento de los contratos respectivos, 
debiendo corresponder a la SEP los lineamientos generales para la integración del modelo educativo y la actualización de 
contenidos y programas informáticos". Pero por el contrario, hace unas semanas comenzó a negociar con los proveedores para 
ampliar el contrato de servicios por otros seis meses. (REFORMA, P. 1, SONIA DEL VALLE) 

Migración, prioridad en agenda del Senado. La Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado acordó la lista de 
prioridades en la agenda legislativa, y determinó que una de las primeras reformas que avanzará es en materia migratoria, 
pues el proyecto cuenta con el consenso de las principales fuerzas políticas y el "aval del gobierno federal". 
José González Morfín, senador del PAN y presidente de la Jucopo, explicó que los seis coordinadores parlamentarios pactaron 
"desatorar" en las primeras semanas las reformas que quedaron pendientes, Mando Único Policial, Fuero Militar, Lavado de 
Dinero y Reforma Política a nivel federal, para evitar que se empalmen con la efervescencia electoral que aumentará el 30 de 
enero con la elección en Guerrero. (EL UNIVERSAL, P. 7 A, ELENA MICHEL Y RICARDO GÓMEZ) 

La OCDE vigilará compras del IMSS. En una acción inédita por parte de la Organización para la Cooperación y Desarrollo 
Económicos (OCDE), en conjunto con la Comisión Federal de Competencia (CFC), anunciaron que tendrán bajo la lupa las 
licitaciones de las compras que realiza el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) a las empresas farmacéuticas, ello con el 
propósito de evitar colusión, corrupción y atracos al erario. Y en un segundo plan, se trabajaría en acciones homólogas con 
Pemex, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y los gobiernos estatales, porque las compras públicas pueden llegar a un 
acuerdo entre proveedores para fijar un precio más alto que el de mercado, que según la OCDE eleva los precios de los bienes 
y servicios hasta 20%. El año pasado, el organismo antimonopolios sancionó por 150 millones de pesos a seis farmacéuticas por
incurrir en colusión en la venta al IMSS, lo cual elevó los costos de los medicamentos entre 12% y 36%, en detrimento del 
consumidor y al erario público. (EL ECONOMISTA, P. 21, LILIA GONZÁLEZ) 

Anuncian alzas de 3% en bebidas y alimentos. El sector industrial anunció que aumentarán los precios entre 2% y 3% en 
bebidas y alimentos. La Canacintra, justificó que las alzas obedecen a los recientes incrementos registrados en materias primas 
y energéticos, como la gasolina. Sergio Cervantes, presidente de la Canacintra, anunció que se reunirá con Bruno Ferrari, titular 
de la Secretaría de Economía, para analizar las alzas a la gasolina y diseñar estrategias que eviten a las empresas perder 
competitividad. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 24, MARGARITA JASSO) 

 


